

Guide de lecture

La joie de l'Évangile

Exhortation apostolique
du Pape François



Équipes Notre-Dame

Sommaire



Présentation (p 1)

Réunion 1 Introduction (p 2 à 4)

Réunion 2 La transformation missionnaire de l'Église (p 5 et 6)

Réunion 3 Dans la crise de l'engagement communautaire (p 7 à 9)

Réunion 4 L'évangélisation (p 10 et 11)

Réunion 5 La Parole de Dieu (p 12 à 14)

Réunion 6 La place privilégiée des pauvres (p 15 et 16)

Réunion 7 La paix et le dialogue social (p 17 et 18)

Réunion 8 Evangélistes avec Esprit (p 19 à 21)

Textes bibliques tirés de l'AELF.



L'Exhortation apostolique est un texte très riche et dense.

Il y a de multiples façons de l'aborder, selon la sensibilité de chacun. Chacun retiendra des éléments différents de sa lecture. C'est pourquoi il nous est apparu difficile de résumer les paragraphes à lire pour préparer chaque réunion : autant de lecteurs, autant de résumés ! Nous avons préféré garder le travail effectué par le père Gobillard, recteur de la cathédrale du Puy. Chacun d'entre vous pourra faire son propre résumé, seul ou en couple !

Le foisonnement du texte s'est révélé dès que nous avons commencé à réfléchir au guide de lecture que vous avez entre les mains. En travaillant à partir de documents fournis par plusieurs équipes, nous avons cherché à garder la richesse de ce qui nous a été transmis. Chaque réunion est axée sur un thème particulier, de façon à éviter l'impression de redite. Nous espérons avoir réussi à vous offrir un guide de lecture qui vous donnera envie d'approfondir votre étude, et peut-être d'aborder d'autres textes de notre pape François.

L'Exhortation apostolique est découpée pour être étudiée sur 8 réunions, comportant chacune un bref résumé, un texte pour la prière en équipe, une idée pour le partage, des pistes pour l'échange en équipe et une proposition pour le Devoir de S'Asseoir.

Introduction (N°1 à 18)

Résumé

A travers la rencontre personnelle avec Jésus, nous entrons dans la joie de Dieu qui remplit toute vie, quelle que soit notre situation et notre péché parce que personne n'est exclu de l'amour de Dieu. Cette joie est liée à la certitude d'être personnellement aimé de Dieu, elle nous sort de nous-mêmes et de notre auto-référencement. En effet, le repli sur soi et sur ses propres intérêts rend triste. L'Évangile nous oblige à sortir de nous-mêmes pour aller à la rencontre des autres, à la suite du Christ. Le don de soi, non seulement procure la joie mais attire au Christ ; il est donc authentiquement missionnaire.

Prière en équipe

Lecture de la première lettre de saint Jean (1 Jn 4, 9-19)

« Voici comment l'amour de Dieu s'est manifesté parmi nous : Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde pour que nous vivions par lui. Voici en quoi consiste l'amour : ce n'est pas nous qui avons aimé Dieu, mais c'est lui qui nous a aimés, et il a envoyé son Fils en sacrifice de pardon pour nos péchés. Bien-aimés, puisque Dieu nous a tellement aimés, nous devons, nous aussi, nous aimer les uns les autres. Dieu, personne ne l'a jamais vu. Mais si nous nous aimons les uns les autres, Dieu demeure en nous, et, en nous, son amour atteint la perfection. Voici comment nous reconnaissons que nous demeurons en lui et lui en nous : il nous a donné part à son Esprit. Quant à nous, nous avons vu et nous attestons que le Père a envoyé son Fils comme Sauveur du monde. Celui qui proclame que Jésus est le Fils de Dieu, Dieu demeure en lui, et lui en Dieu. Et nous, nous avons reconnu l'amour que Dieu a pour nous, et nous y avons cru. Dieu est amour : qui demeure dans l'amour demeure en

Dieu, et Dieu demeure en lui. Voici comment l'amour atteint, chez nous, sa perfection : avoir de l'assurance au jour du jugement ; comme Jésus, en effet, nous ne manquons pas d'assurance en ce monde. Il n'y a pas de crainte dans l'amour, l'amour parfait bannit la crainte ; car la crainte implique un châtiement, et celui qui reste dans la crainte n'a pas atteint la perfection de l'amour. Quant à nous, nous aimons parce que Dieu lui-même nous a aimés le premier. »

Pendant la prière rendons grâce au Seigneur pour les moments de ce mois où il s'est d'une manière ou d'une autre manifesté à nous.



Idée pour le partage

Nous pouvons insister sur notre lien à l'Eucharistie et sur la façon de la vivre comme une action de grâce pour ce que nous avons vécu pendant la semaine.



Echange en équipe

- Nous ne pouvons évangéliser que si nous sommes touchés personnellement par la personne de Jésus et son Evangile.
- A quel moment de ma vie ai-je été personnellement touché par Jésus ?
- Quels ont été les moments de notre vie de couple où nous avons éprouvé sa présence, ou celle de l'Eglise à nos côtés ?
- « La joie de l'Evangile remplit le cœur et toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus ».
- La joie dans notre couple.
- Quels sont les obstacles intérieurs et extérieurs qui nous empêchent d'entrer dans la joie ?
- Comment concrètement réveiller la joie ?



Prière en couple - Le Magnificat

« Le Puissant fit pour moi des merveilles, Saint est son nom, son amour s'étend d'âge en âge sur ceux qui le craignent »

Proposition :

Quelles ont été nos grandes joies de ce mois passé ? Pouvons-nous dire que ces joies sont liées au don de soi ? Par quelles actions concrètes me suis-je donné à mon conjoint, à ma famille, par quelles actions concrètes ai-je vu que l'autre se donnait à moi ou aux enfants ?